

SUSCRICION:

En capital 4.50 plus trimestre
Fuera de la capital 5 id id
Ultramar en oro 18 id semestre
d. un año en oro 25 id
Estranjero 7.50 id trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso
núm. 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:

En la 4.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntimos y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª plana, desde 50 céntos en adelante, y además 10 céntos de plus de recargo que dispone la ley, por inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4.50 a 5.75 en la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y recibimos A. LORETTE, 84, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 13 de febrero de 1898

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 6.391

Las condecoraciones

La patria siempre benévola para con sus hijos predilectos, siempre agradecida á los que la sirven y siempre complaciente con los que le dan honra con sus virtudes y provecho con sus extraordinarios servicios, no pudiendo recompensarlos, como ella quisiera, materialmente haciendo feliz la vida á fuerza de dones, inventó un medio, material también, que aplicado á los hechos gloriosos de sus servidores, les reporta esa interna satisfacción moral que tanto complace y que tanto prestigio y envidia despierta en los que no han podido hacerse acreedores á ello. De aquí que el hombre de letras, el político, el artista, el trabajador, el diplomático, todos los individuos de la sociedad, especialmente los militares que derraman su sangre por su patria, venían y vienen trabajando con la avidez del que busca de su madre una prueba de cariñosa gratitud, habiendo llegado época que una cruz, por sencilla que fuera, una encomienda, por modesta que pareciera, constituía el único premio capaz á satisfacer el *summum* del egoísmo de todo español.

Pero como aquí todo se perturba; como en esta desgraciada nación no hay cosa ni institución por sagrada que sea que no se vea objeto de las malas tretas de los politicistas de oficio; como á la emulación desinteresada y á los servicios meritorios han venido las farsas del caciquismo, los esquilamientos populares, las inmoralidades administrativas, hemos venido á parar en lo que no se podía por menos, en que hoy día, excepción hecha de unas pocas órdenes, el hombre que se estima, el que tiene talento y sirve con desprendimiento á su país, el que busca el bien común y desprecia los beneficios particulares, se cree más premiado con el olvido de la cruz ó de la encomienda que con la concesión de unos honores que dejan de serlo desde el instante que se vienen concediendo á individuos que no tienen el concepto público ni estiman su propia reputación.

Tanto se ha abusado de esas concesiones injustas, tanta mano ha metido en la caldera el caciquismo, tanto ha prodigado la concesión de cruces y encomiendas en hombres de moralidad dudosa y de desprestigio justificado, cuyos servicios han consistido en pretender ciertas procedimientos en las oficinas del Estado, en conseguir votos sin votantes en elecciones, en cepillar la ropa al poseedor de la influencia, que no recordamos quien escribió aquello de

En tiempos de las bárbaras naciones Colgaban de las cruces los ladrones, Y en estos tiempos de modernas luces, Del pecho del ladrón cuelgan las cruces.

A esta situación se ha llegado en eso de las concesiones de cruces y encomiendas; se conceden á personas dignas, buenas y merecedoras de tales distinciones, pero ¡ay! que se conceden á otras tan poco dignas de merecerlas, que se siente verdadera tristeza cuando la prensa dá cuenta de esos premios que logra el caciquismo para sus amigos y paniaguados, mal de todas partes, devastación de prestigios, y hasta en los rincones producen hilaridad y compasión, porque dar título de caballero á quien desconoce semejante cualidad, es una insigne locura, es una muestra tristísima de la decadencia en que vivimos en una nación dechado del honor.

Es una lástima lo que ocurre, es una vergüenza lo que en la mayor parte de las veces acontece, y esas distinciones que se fundaron para premiar servicios distinguidos y heroicos, han venido á quedar reducidas á ser colgajos que nada significan.

Y así anda todo en esta nación, por los espacios del revés hácia el hundimiento de todo cuanto algo valga y vale.

POLÍTICA JOROBADA

Siempre habíamos creído que la política de un Estado para con otro había de ser séria aún cuando dejase de ser lael, á fin de merecer el respeto que se impone todo Gobierno de parte de sus subordinados; pero vemos que la política sufre una evolución—y ésta la efectúan los yankees en este momento—hácia lo cómico, haciendo que las relaciones diplomáticas, antes tan respetadas en Europa, sea cosa de hacer reír, pero de lo lindo, no por eso sin mortificar la dignidad española.

Lo que pasa entre el Gobierno de los Estados Unidos y el que rige los destinos de España es cosa que, en verdad, merece fijar la atención. Las relaciones jamás han sido más cordiales, á pesar de haber existido astos que no lo demuestran, como ha sido el de quemar la efigie del Rey de España en los Estados Unidos hará cosa de un año; que el presidente Mr. Mac-Kinley impone al Gobierno la autonomía á Cuba, cambio radical, el más trascendental de nuestra historia y sin consentimiento de la voluntad nacional por medio de sus representantes en las Cortes y, por corolario, el Mensaje en el que queda el Ejército de España, que siempre se ha distinguido por su caballerosidad é hidalguía, y del que el Rey es jefe supremo, hecho un girón. ¡Sombras de Guzmán el Bueno, del Cid, de Juan de Austria y de Churruca y Gravina, no os ruboricéis! Aquellos tiempos que alcanzasteis, que en el pecho del hombre latía el sentimiento y el honor, han pasado ya. Todo lo que sentíais de veneración hácia la patria que os vio nacer, hoy ya no existe. Todo pasó. Si hoy os presentárais caeríais en el ridículo; quizás pasaríais por dementes. La política que hoy impera se reiría de vuestras proezas.

Así es el tiempo que hoy alcanzamos. Aquella España prudente, pero precavida y enérgica, á fuerza de política nos la han transformado en una especie de maniquí que se vuelve del lado que le imprime el impulso que recibe.

Tiene enfrente una nación que ha querido jugar con ella y, como un niño, sin voluntad, pusilánime, se deja llevar de la mano, y sigue el derrotero que le señalan.

De un modo brusco, sin motivo alguno, mientras una poderosa Escuadra se halla en el golfo de Méjico, se presenta en la Habana un crucero, y su llegada es objeto de contradicciones. El capitán del *Maine* dice que llegó para proveerse de carbón, por no haber podido llegar á Cayo-Hueso; luego qué por qué había un buque alemán; poco después que no es otra cosa que una visita de pura cortesía; pero lo cierto es que, atendidas las relaciones que existían entre España y los Estados Unidos, éstos hubieran demostrado más cortesía para con España y mejor buena fé, ante las potencias extranjeras, si el tal crucero no hubiese recibido órdenes tan autoritarias para el honor de una nación. Para esos, los americanos. De carácter mercantil prueban siempre de explorar el ánimo, y si sale el plan fallido es de ver las cortesías de que son capaces.

Parece que por fin el Gobierno trata de contestar á sus cortesías enviando un crucero á New York, y que se mueve en or-

ganizar la Escuadra que trata de mandar á Canarias. ¿Por qué á Canarias? ¿Por qué no mandarla á las aguas de Cuba? ¿Acaso Cuba no es España? La Escuadra yankee está en el golfo de Méjico, á dos días de Cuba, y el Gobierno dispone que vaya la española á Canarias distante siete ú ocho días del lugar que debiera merecer mejor respeto. Hace tiempo que nuestra Marina debía cruzar las aguas de la isla de Cuba. Si se hubiese tenido tan abandonada, España hubiera sido más respetada por el Norte América; Mr. Mac-Kinley quizás se hubiera guardado de soltar frases que lastiman la dignidad del súbdito español que ama á su Ejército por ser el emblema del honor nacional.

Los yankees son gentes mercantiles y cómo tales debe tratarseles. Quien más aprieta más negocio hace. Quien cede es víctima de su rapacidad. «*La Figaro*» de París reconoce lo que no vé el Gobierno de España, pues dice que la codicia demostrada por aquella nación es ya intolerable; que Francia é Inglaterra ven amenazados sus intereses en el golfo de Méjico y no pueden permanecer indiferente á ello. «*L'Eleir*» tratando, hace ya días, de las maniebras que la Escuadra americana hace en el golfo de Méjico, dijo «que no era un acto de buena amistad, ni político, para España en las circunstancias actuales.»

Eso decía la prensa extranjera cuando el crucero *Maine* no había pensado siquiera en ir á la Habana.

Para el Gobierno español es un acto de cortesía su visita, y así han de creerlo los españoles. Si nos dice mañana que un jorobado es derecho, deberemos de inclinarnos sin poder siquiera murmurar.

EUDALDO TARRUELLA.

París, 9 febrero 1898.

DE TODAS PARTES

Viaje á las regiones ecuatoriales

La prensa parisiense detalla y comenta el banquete ofrecido al príncipe Enrique de Orleans antes de emprender su nuevo viaje á las regiones ecuatoriales, ceremonia á la cual han concurrido centenares de notabilidades del mundo científico, literario y artístico que poblaban el gran comedor del Hotel Continental.

El discurso pronunciado en el banquete por su presidente Mr. Milne Edwards fué elocuentísimo, de altos vuelos, deseando al viajero y gran explorador pronto y feliz regreso á su patria, aparte de un éxito completo en su nueva misión á Africa.

Después de otros varios discursos, con profunda emoción y severo tono, el príncipe contestó que esperaba llevar á cabo las grandes organizaciones de que le habia encargado el Emperador Menelick, por ser soldado convencido del movimiento de expansión hacia la China, y ya manifestados los proyectos de Alemania y de Inglaterra.

Tormenta de nieve

Los cablegramas de América dan detalles horribos de una tormenta de nieve que ha ocurrido en Nueva York. Se denomina en los Estados Unidos el *blizzard* una espantosa tempestad de nieve que surge de repente, interrumpiendo por completo la vida normal, y las comunicaciones de las grandes capitales. Los trenes, los tranvías y todos los sistemas de locomoción quedan aprisionados, haciéndose imposible su circulación; los hilos telegráficos, telefónicos y conductores eléctricos, al destruirse, suspenden la comunicación, la luz, é inmovilizan, por decirlo así las manifestaciones de la vida social. Los comerciantes, banqueros y trabajadores, en la imposibilidad de ganar sus viviendas, oficinas y talleres, se refugian en las fondas, hoteles y clubs, cuyos accesos en breve término se encuentran bloqueados por la acumulación de la nieve que transporta y barre el viento, obstruyendo las puertas de los edificios, hasta alturas de dos y tres metros. Este cuadro se completa con el cierre de la Bolsa y de todas las oficinas públicas, reinando tan solo el hambre, por ser imposible toda provisión.

El espectáculo es más triste que la muerte, puesto que es la individualidad completamente paralizada.

Desde Madrid

El día de ayer fué malo para nosotros, por-

que hubimos de quedarnos en cama á consecuencia de una de las dolencias propias de la estación.

En cambio, fué excelente día para los que cuando ven el mal del prójimo, y á veces solo cuando se figuran que ese mal existe, gozan de un modo extraordinario.

Los fusionistas, sobre todo los amigos de los señores Pidal y Silvela, están bañándose en agua de rosas, porque entienden que el discurso que en Valencia ha pronunciado el Sr. Romero Robledo ha sido un fracaso de los más graves.

Escrito está el discurso y publicado en la prensa y, por consiguiente, no es preciso que aquí copiemos ninguno de esos párrafos, porque cuando esta carta llegue á Gerona, ya le conocerán íntegro, ó en lo que tiene de más importancia, nuestros lectores.

Así, pues, esta circunstancia nos evita el trabajo de analizar las palabras pronunciadas por el ilustre político ante un auditorio compuesto por cinco mil personas.

Fracaso se atribuye al Sr. Romero Robledo y no nos extraña, porque no se quiere decir el verdadero alcance de lo ocurrido. Pero, aunque no se diga, no por eso deja de existir ese alcance que aquí se quiere ocultar, y consiste en el hecho de que el exministro canovista ha logrado con su palabra excitar á una masa de cinco mil personas y, después de excitarlas, calmarlas y contenerlas.

Este es el hecho. Si aquí no se le quiere conceder siquiera una pequeña parte de la importancia que tiene, opinamos que se hace mal. Pero allá cada uno haga lo que guste.

Quien deba estudiar lo sucedido, no dejará de estudiarlo para deducir las consecuencias que de él se desprenden, y si esto se hace, creemos que el Sr. Romero Robledo no habrá de perder en el concepto de los que deseen juzgar desapasionadamente. Antes al contrario, con lo ocurrido en Valencia se podrán convencer muchos de que ese político á quien se atribuye carencia absoluta de prestigio y fuerza en la opinión, los tiene tan grandes como acaso no los tenga ningún otro en España.

Habrá quien lo dude, no lo negamos; pero esa duda nada supone contrario á nuestra afirmación, aquí donde se ha dicho recientemente que hombres como Aguineldo y Máximo Gomez nada valen.

Al citar estos nombres no lo hacemos para compararlos con el Sr. Romero Robledo, ciertamente, sino para que se vea con que inexactitud se habla en Madrid.

Nada vale el hombre que en Filipinas sabe y puede organizar una importante insurrección; no tiene prestigio el que en Cuba dirige una rebelión que ni se ha dominado, ni se sabe se dominará cuando; y tampoco tiene importancia alguna el político que, con solo decir que va á hablar en Valencia, reúne á cinco mil oyentes. En cambio los prohombres acreditadísimos, dos figuras prestigiosas que se unen para formar un partido como se quiere que sea el llamado de Unión conservadora, preparan la realización de un acto de gran trascendencia y, no llegan, ni con mucho, entre los dos, á congregarse en los Jardines del Buen Retiro aquel número de personas.

Es verdad que las que fueron al *meeting* de Valencia eran curiosos, y las del Retiro no; pero dígasenos: ¿le hubiera sentado mal al silvelismo un poco, siquiera un poco de esa curiosidad que despierta siempre el Sr. Romero Robledo? Habrá tal vez quien sostenga que no necesita el Sr. Silvela esa curiosidad y nosotros afirmaremos lo que, por ser exacto, no nos puede negar nadie, esto es, que solo á aquellos actos importantes asiste gran número de curiosos, que no van nunca á presenciar aquello que no les importa.

Esto es exactísimo. Por eso decíamos antes y repetimos ahora que en Valencia no ha habido fracaso, y que lo sucedido en la capital del Turia se estudiará atentamente por quien lo debe estudiar, para hacer las oportunas deducciones.

Por nuestra parte podemos decir con absoluta sinceridad que, si LA LUCHA publicase á diario la carta de *Carmón* y otra con diferente firma y ésta tuviese más lectores que la nuestra, aunque la leyese por curiosidad,

nos alarmaría el carecer de curiosos.
¿Estaría ó no justificada nuestra alarma?
Carmón.
10 de febrero de 1898.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 11)

Paris.—A las seis de la tarde se ha organizado una manifestación, la cual ha recorrido el bulevar de Sebastopol. Los manifestantes se han detenido delante de la casa señalada con el número 39 y han roto los cristales de un establecimiento en cuyo rótulo aparecían los nombres de Levy y Dreyfus. En el mismo momento se han oído algunos tiros de revólver, los cuales han sido disparados, según se cree, desde el imperial de un tranvía. El prefecto de Policía ha acudido al lugar del suceso.

—El individuo que disparó un revólver en el bulevar de Sebastopol, es un oficial peluquero, el cual será sometido á los tribunales. La policía ha detenido á diez manifestantes y ha quedado restablecido el orden.

—También se ha verificado otra manifestación en el bulevar Voltaire. Los manifestantes han arrojado algunas piedras contra las ventanas de la casa de monsieur Vernheim, y una sirvienta ha resultado gravemente herida.

La Policía ha hecho varias detenciones.

DUPUY DE LOME

El ministro de Estado don Pio Gullon, participa de la misma extrañeza que sus compañeros de gabinete respecto al asunto Dupuy de Lome.

Ningún dato podía acusar, ha dicho el ministro de Estado, ni en la correspondencia privada, ni en la oficial, de nuestro representante en los Estados Unidos, nada que significara desafecto á M. Mac-Kinlay.

Dicho ministro á dicho que este asunto ha sido ya resuelto y no hay que hablar mas de él, pues no ha interrumpido en lo mas mínimo la armonía entre los dos Gobiernos á quienes podía afectar.

En la comunicación, ha añadido, que presentó M. Woodford en nombre de su Gobierno no habia una sola palabra que pudiera herir la susceptibilidad de nuestro Gobierno, ni del señor Dupuy de Lome.

En ella se consignaba la indicación de que el Gobierno de los Estados Unidos se alegraría de que el nuestro resolviera el asunto suscitado por dicho representante diplomático, por conceptuar poco útil la continuación de las cosas en tal estado, despues de lo dicho por el señor Dupuy de Lome.

A esas corteses manifestaciones contestó el ministro de Estado que en aquellos momentos estaba ya arreglado el asunto y no habia nada que hacer en el mismo.

Esta conferencia terminó quedando citados el embajador de los Estados Unidos y el ministro de Estado para comer hoy juntos.

GOBIERNO AUTONOMISTA EN PUERTO-RICO

Se ha recibido por el Gobierno un telegrama del general Macías, en el que da cuenta de haber prestado juramento el Gobierno de la pequeña Antilla, felicitando con este motivo á S. M. la Reina y al Gobierno y ofreciéndoles su leal adhesión.

EL PROCESO ZOLA

Paris 11.—En las inmediaciones del Palacio de Justicia la concurrencia es tan numerosa como en los dias anteriores.

La audiencia ha empezado á las doce y 20 minutos de la tarde. El presidente ha llamado al general Pellieux.

El general Pellieux ha declarado que el general Saussier quería que el comandante Estherazy fuese juzgado públicamente, á fin de que pudiera proclamarse en alta voz su inocencia, pero que el ministro de la Guerra ordenó que el juicio se celebrara á puerta cerrada. Sin embargo, el Consejo de guerra conservó su independencia, to-

da vez que se epuso á que toda la vista se verificase á puerta cerrada y, por tanto, no puede afirmarse que Estherazy era culpable y fué absuelto en virtud de orden superior.

El coronel Picquart ha declarado que la letra del comandante Estherazy era muy parecida á la del famoso borrador, por lo que creyó en su culpabilidad, y que el general Pellieux en su información hizo caso omiso de sus acusaciones contra el comandante Estherazy.

El coronel Picquart ha rehusado dar explicaciones acerca del expediente reservado de Dreyfus, á causa del secreto profesional.

Durante la declaración del coronel Picquart se han promovido varios tumultos á consecuencia de los aplausos de algunos abogados, los cuales han motivado energías protestas.

El coronel Picquart y el general Pellieux se han acusado mutuamente de pesquisas ilegales.

También se ha promovido una viva discusión entre los abogados de la defensa y el general Pellieux y el comandante Ravary, á quienes los primeros han censurado por los procedimientos de justicia militar que habían adoptado.

La audiencia ha terminado en medio de un gran alboroto. Un espectador ha abofeteado á un abogado.

Fuera del Palacio de Justicia se han proferido algunos gritos contra Zola.

ROMERO ROBLEDO EN VALENCIA

Valencia 11.—En el tren correo ha marchado á Madrid el señor Romero Robledo, con los amigos que le han acompañado en el viaje á Valencia.

Hasta Carcagente fueron á despedir al señor Romero Robledo el conde de Villamar y los diputados provinciales señores Navarro, Orts y Cardona.

La despedida aquí ha sido afectuosísima, tributándosele muchísimos aplausos y entusiastas aclamaciones y mostrándose el señor Romero Robledo muy complacido de su estancia en Valencia en cuya ciudad tanto y tanto se le ha agasajado y tantas pruebas de simpatía ha obtenido.

Lo de Cuba

Noticias del 11

Se ha recibido hoy por el Gobierno un telegrama oficial de la Habana muy extenso, en el que se detallan las operaciones militares realizadas desde el día 5 del actual y se consignan los siguientes resultados: 87 insurrectos muertos, 16 prisioneros y 66 presentados.

Además nuestras tropas se han apoderado de gran número de armas, municiones y caballos.

Nuestras bajas han sido insignificantes.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

ALMUERZO

Huevos con coles.—Guisado á la madrileña.—Magras de jamón crudo.—«Puddings» de patatas.—Postres.

COMIDA

Sopa turca.—Suspiros de «foie-gras».—Soplillo de zanahorias.—Codornices con guisantes.—Timbal de macarrones.—Postres.

Soplillo de zanahorias.—Se rehogan con manteca en fuego lento 250 gramos de zanahorias cortadas en rajitas finas; se echa un poco de azúcar molido y sal gorda; cuando estén cocidas, se pasa por el tamiz y se mezcla con vino y yemas de huevo y cinco claras batidas con azúcar; luego se echa todo en un molde untado de manteca para que no se agarre, y se deja cocer veinte minutos en el horno; se saca y se espolvorea con azúcar fino y se sirve.

«Puddings» de patatas.—Tómese medio kilogramo de patatas, 25 centilíros de leche, cuatro huevos, dos con clara, 125 gramos de azúcar, 30 de manteca y la cáscara de medio limón raspada; las patatas se cue-

cen sin pelar; despues de cocidas se baten, amasando el todo con un cucharón; la cacerola antes de echar la masa, se unta con manteca y pan rallado, poniéndola despues al fuego; una vez cocido, se sirve el «pudding».

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Deben los ayuntamientos de esta provincia por atrasos de atenciones de Primera Enseñanza, anteriores al primero de año económico actual la cantidad de 54.978'89 pesetas, distribuidas en esta forma: entre los seis partidos: Gerona, 9.776'92; Figueras, 19.852'08; La Bisbal, 7.683'45; Olot, 1.601'54; Santa Coloma de Farnés, 3.848'84 y Puigcerdá, 12.216'06.

—El martes próximo dará principio á las cinco y media de la tarde en la iglesia del Carmen y en la capilla de la Purísima Sangre, un solemne quinario dedicado á venerar las llagas de Nuestro Redentor. Habrá sermón todos los dias á cargo del reverendo don Francisco Monforte.

El domingo de Carnaval dará principio un solemne triduo, empezando la función á la misma hora ya citada, predicando el orador sagrado reverendo doctor don Agustín Maymí, catedrático del Seminario.

Durante los tres dias de Carnaval se pondrá de manifiesto á S. D. M. de las ocho á las doce de la mañana y por la tarde desde las tres hasta terminada la función.

—El señor delegado de Hacienda ha sido autorizado para devolver á don José é Isabel Batet, la cantidad de 4.441'02 pesetas que ingresaron de más por Derechos Reales.

Por igual concepto, se devolverán también á don Juan Puig 59'55 pesetas.

—El mercado verificado ayer vióse en extremo concurridísimo, habiendo abundado las transacciones.

—Se ha posesionado del destino de oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda, don Manuel Morales.

—Para la próxima semana están señalados por esta Audiencia provincial los siguientes juicios:

Día 14.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre hurto, contra Miguel Benaset Battle. Abogado defensor, don José Bruguera. Procurador, don José Jubany. Magistrado ponente, señor Gay.

Día 16.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre lesiones, contra Francisco Martell Rossell. Abogado defensor, don Francisco de Paula Massa. Procurador, don Jacinto Vielsa. Magistrado ponente, señor Gay.

Día 18.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Puigcerdá sobre uso de nombre supuesto, contra Francisco Buenaventura España Robert. Abogado defensor, don Joaquín Llinás. Procurador, don Federico Bassols. Magistrado ponente, señor Gay.

—Esta mañana, en las Casas Consistoriales, tendrá lugar el sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo.

—Los federales celebrarán hoy el aniversario de la proclamación de la República, con una velada político-literaria en su Centro, cuya fiesta no se verificó antes de ayer por los motivos que ya expresamos.

—Por la Delegación de Hacienda se devolverán 36'34 pesetas á D. Antonio Lluch por ingreso indebido de aduanas.

—Hoy, de doce á una de la tarde, la brillante música del Regimiento de Guipúzcoa ejecutará en el paseo de la Rambla las siguientes piezas.

- 1.^a «La Czarina» pasodoble.
- 2.^a «Parada militar», capricho.
- 3.^a «Ione», sinfonía.
- 4.^a Mazurka.
- 5.^a Pasodoble.

—La Dirección general de Carabineros ha concedido once premios de constancia á igual número de individuos de esta Comandancia.

—Ha sido nombrado administrador de Hacienda de esta provincia D. Carlos Ochoa Madrazo, que en la actualidad presta sus servicios en la Delegación de Hacienda

de Valencia.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Cirilo Met.

—Los agricultores y ganaderos de Puigcerdá están dispuestos á presentar una instalación en la FERIA-concurso-agrícola que en breve se celebrará en Barcelona, lo más completa posible de cuantos productos agrícola-pecuarios son fuente de riqueza para la Cerdaña.

—El administrador de Hacienda electo para esta provincia don Juan Antonio Magaña, ha sido nombrado jefe de Negociado de tercera clase de la Intervención de Hacienda de Valencia.

—El Tribunal civil de Roma ha dictado sentencia en la demanda interpuesta por la señora de Folchi, esposa del raptor de la hija de D. Carlos, ordenando la separación de los esposos.

El amante de la princesa Elvira ha sido condenado á pasar á su mujer é hijos una pensión mensual de 300 pesetas.

—Pasado mañana es el último dia que la ley autoriza para dedicarse á la caza.

—Nuestro distinguido amigo el coronel de Infantería señor Camprubí y Escudera ha sido ascendido á general de brigada.

Damos al bizarro coronel nuestra enhorabuena.

—Dos lavanderas se zurraron de lo lindo ayer mañana en el rio Gü-l.

Por fortuna la cosa no pasó á mayores, gracias á la intervención del jardinero municipal señor Pedrola.

—Como ya anunciamos, los republicanos de la fusión de esta ciudad celebraron antes de anoche un banquete en la acreditada fonda de Fita, te cuyo acto no pudimos dar cuenta en nuestra edición de ayer por haberse terminado despues de cerrar la edición.

A dicha fiesta en conmemoración del XXV aniversario de la República asistieron unos ochenta comensales, habiendo ocupado la presidencia D. Buenaventura Carreras, como presidente del partido en ésta, y los señores Alsina é Izal, individuos de la Junta.

No hubo brindis, concretándose el señor Carreras á decir que debiendo los reunidos trasladarse á la terminación del banquete al Centro del partido, podrían usar de la palabra en dicho local los que lo tuvieren por conveniente.

Reunidos en el citado Centro los comensales y además gran número de correligionarios que no habían podido asistir al banquete, pronunciáronse varios discursos, todos, como es natural, por la prosperidad de sus ideas.

Los republicanos de la fusión celebraron el 11 de febrero con el mayor orden y entusiasmo.

—Por Real Decreto de 8 del actual, se ha dispuesto que continúe desempeñando el cargo de delegado de Hacienda de esta provincia D. Rafael de Eulate con la categoría de Jefe de Administración de tercera clase.

De todas veras lo celebramos.

—Ha sido aprobado el padrón de prescripción personal del pueblo de Alfár.

—Se ha dispuesto que el ingeniero provincial de caminos vecinales pase al pueblo de Cantallops, con objeto de inspeccionar el estado en que se han quedado aquellos despues de las últimas inundaciones.

—La Compañía Arrendataria de Tabacos ha nombrado inspector de la renta del Timbre del Estado á D. José O. Puig.

—Según noticias, mañana serán dados de alta los reclutas del Regimiento de Guipúzcoa.

Con tal motivo hemos oído decir que serán revistados en el campo de Marte por el general gobernador militar de esta plaza, señor Perez Clemente.

—Varios transeúntes se quejan de que una *menegilda* se entretiene todas las mañanas regando las macetas de los balcones, precisamente á la hora en que mayor es la concurrencia por la calle de Albarada.

—A las siete y media de la mañana de hoy se celebrará Comunion general en la iglesia de San Félix, como motivo del último dia del novenario que viene dediciéndose á San José, siguiendo la función de la tarde como los demás dias, predicando,



Doña Gertrudis Nadal Massana

DE SAN QUINTIN DE MEDIONA (PROVINCIA DE BARCELONA)

VDA. DE D. JAIME ROSSELL

falleció ayer, 12 del actual, á las 8 de la mañana, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos don Juan, don Antonio, (ausente) y doña Teresa Rossell, hermanas doña Maria Nadal (presente) y demás ausentes, hijo político y sobrino don Pedro Bonet Nadal, hermano político don Pedro Bonet, sobrinos don José y doña María Bonet Nadal y demás familia, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria, plaza de la Independencia, número 9, entresuelo, á las tres y media de la tarde de hoy, y acompañar el cadáver hasta la última morada, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

como ya tenemos dicho, el Rdo. P. Bartrólí.

—Para las cinco de esta tarde ha sido convocada á sesión la Junta municipal.

—Está vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Rabós.

—Ha tomado posesión de su cargo el aspirante de primera clase de esta Principal de Correos don Pedro Mesa.

—Esta noche en el Centro Catalanista se celebrará un banquete en celebración del quinto aniversario de la fundación de dicha sociedad.

—Al señor Boxa, que con gran satisfacción vemos atiende, hasta ahora, preferentemente las súplicas de la prensa, vamos á dirigirle una en nombre de muchos gerundenses, y es que obligue á los dueños de los canes pongan á estos el correspondiente bozal.

La petición es justa y los buenos resultados de tal disposición, si se decide á dictarla nuestra primera autoridad local, están al alcance de todo el mundo.

—El alcalde de Figueras ha participado á los centros oficiales que desde ayer usará un nuevo sello aquella Alcaldía. Hemos tenido ocasión de verlo y la variedad consistió en que se ha suprimido el escudo real.

—El domingo falleció en Málaga, dándose la sepultura en el cementerio de San Rafael, una anciana de ciento cinco años, llamada Maria Ortega Zaragoza.

Vivia en la calle de Zamorano, núm. 36, y ha muerto en la mayor miseria, á pesar de tener numerosa familia.

Ha dejado nietos de cincuenta años de edad.

Había echado dientes nuevos, y el ca-

bello, que años atrás lo tenía completamente blanco, volvió á ser negro hace poco tiempo.

Es probable que su vida se hubiera prolongado mucho más, sin el accidente de una caída, que la postró en cama.

De haber vivido algunos años más, esta centenaria habría visto tres siglos.

Agua de Colonia de Orive, extra, primer premio Exposición Farmacéutica nacional. Paris 2 medallas oro. Inmejorable para curar y evitar la blandura de los párpados y aclarar la vista cansada. Superior al árnica para contusiones y heridas. Indispensable á los ciclistas para secar el sudor, evitar los enfriamientos, estimular la piel y producir la sedación de los músculos. En frascos Farmacias y Perfumerías. Por mayor M. Garcia, Madrid. Por medida remesa su autor, á domicilio franco, envasé estación f. c. Bilbao, 5 pesetas litro. Por 4 litros á 4 pesetas. En Gerona: En toda farmacia y perfumería. R.

Los Tribunales han condenado recientemente, al fabricante de un cold-cream que hacia pasar su especialidad por la verdadera CREMA SIMON. 2-10.—L.

VINO DE BUGEAUD Toni - Ne ritmo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 11)

Los funerales que hoy se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande en sufragio del teniente coronel Ruiz, han sido muy solemnes.

—La fiesta de los republicanos ha pasado inadvertida, pues se han celebrado pocos banquetes y con escasa concurrencia.

—El jefe de la sección de comercio del Ministerio de Estado tiene en estudio todas las negociaciones relativas al proyectado tratado de comercio entre España y los Estados Unidos.

Distracciones

Eco del día de difuntos. Des criados se encuentran en el cementerio.

—¿Qué aspecto tienen esas flores que llevan! Están casi marchitas.

—No hagas caso, que ellas durarán mucho más que el dolor que las ha comprado.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santa Catalina de Ricci

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospital

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos hipotecarios á largo plazo a 1 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100, su interés anual, con primero hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades á las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á ocho dias fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio de Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 año.

guidamente refriera todo cuanto sabia acerca de Renze, díjole el Cardenal:

—Sí: yo he oido hablar de ese mozo; pero no concibo cómo un hombre que aparece complicado en aquellos tristes acontecimientos, ha podido estar en tratos de boda con una jóven de estas prendas.

El siempre ha sido hombre de bien, señor, dijo Lucía ruborizada, pero con acento firme.

—Si, Monseñor, añadió Inés: una malva; demasiado bueno quizás; puede preguntar Su Eminencia á todo el mundo, y al mismo señor Cura, si quiere... Sabe Dios las zancadillas que le habrán hecha allá al pobre muchacho... Los pobres somos siempre carne de pezcuezo, como dijo el otro, y una mala lengua, y un testigo falso les pueden levantar mil caramillos.

—Mucha verdad es eso por desgracia, repuso el Cardenal: yo trataré de informarme de lo que haya.

Y dicho que le hubieron nombre y apellido del muchacho apuntólos en un librito de memorias. En seguida anunció á las mujeres que tenia pensado visitar tambien dentro de pocos dias su pueblo, y les dijo que entonces podria Lucía ir allá sin miedo; y que él entretanto veria de proporcionar la un asilo decente y seguro, mientras se proveia algo definitivo.

Volvióse luego á los amos de la casa, que al punto se adelantaron, y despues de reiterarles las gracias que ya les habia dado por conducto del Cura, les preguntó si tendrian gusto en albergar por unos cuantos dias á las huéspedes que Dios les habia enviado.

—¡Oh! si, Monseñor, respondió la sastra con un aspecto y un tono de voz, harto más significativo que su lacónica respuesta, hecha tal porque mas no dió de si el caritativo rubor de la buena mujer. Pero en cambio el marido, á quien la

Inés y Lucía, en oyendo aquella bulla cada vez mas estrepitosa en la calle, y mientras cavilan cual podria ser el motivo, ven abrirse la puerta, y presentarse el Cardenal con el Cura.

—¿Es aquella? preguntó el primero al segundo; y á una señal afirmativa de éste, acercóse á Lucía, que se habia quedado clavado en el suelo, como su madre, mudas entrambas y aturdidas de rubor y de sorpresa, hasta que el acento, el aspecto, la actitud y sobre todo, las palabras del Prelado, las infundieron aliento y confianza.—«Pobre jóven, dijo mirando á Lucía con paternal dulzura: verdaderamente Dios nuestro Señor ha querido probarte con grandes tribulaciones; pero tambien se ha dignado mostrarte que tenia los ojos puestos en ti, y que no te olvidaba. Te ha traído á puerto de salvacion, y te ha escogido por instrumento de una grande y misericordiosa obra, que redime á una alma, y alivia justamente el padecer de otras muchas.»—

En este momento se presentó en la habitación la sastra, quien habiéndose asomado á la ventana al oír el ruido de la gente, y viendo la gran visita que se le entraba por las puertas, habia bajado las escaleras de dos en dos, arreglándose deprisa y corriendo la ropa y el peinado: casi al mismo tiempo entró el sastre por el lado opuesto. Marido y mujer, al ver ya entablada la conversacion por su Eminencia, fueron á reunirse en un rincon del aposento, donde sin moverse recibieron tan gozosa como humildemente el cortés y afable saludo del Cardenal, que siguió hablando con las dos mujeres, y mezclado entre sus exhortaciones consoladoras tal cual pregunta para ver por las respuestas si hallaba necesidad y medio de hacer algun bien á las infelices que tanto habian padecido.

Inés, animada por aquella afabilidad tan cariñosa del Prelado, y nada conforme con que el señor D. Abundio, des-

FÁBRICA DE FLORES

BARCELONA.—RONDA UNIVERSIDAD, 23

Gran surtido en Plantas de salón, Ramos de azahar para Novias, Coronas primera Comunión, Ramos Iglesia, etc.

Especialidad en la fabricación de Coronas, Cruces de metal-porcelana, tela y pluma.

Letras y Lazos para Coronas.

Surtido completo en hojas, semillas, papel seda inglés, musgo vegetal, tubos goma y demás elementos para la confección de FLORES.

1-6 VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Ronda de la Universidad, núm. 23, BARCELONA. (Cerca la Plaza de Cataluña.)

Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Día 12 febrero 1898.—Cierre de ayer á las 4 tarde.

Luis Bassols, Ciudadanos, 20.—Gerona.

Table with financial data including 'Valores del Estado', 'Acciones', 'Premio del oro', and 'CUPONES-1.º Enero 1898'. It lists various bonds, stocks, and interest rates.

Advertisement for 'PILDORAS DEL DR. DEHAUT' (Paris). Text describes its benefits for purging and health, mentioning it is a 'Tónico-genital'.

Advertisement for 'ANEMIA CLOROSIS' and 'PILDORAS DEL DR. BLAUD'. It claims to be 'COMO EL MEJOR Y MÁS ECONOMICO FERRUGINOSO' and is prescribed by all doctors.

Advertisement for 'Tónico-genital del DR. MORALES'. It describes it as 'Célebres pildoras para la completa y segura curación de la Impotencia'.

Text for the Blaud advertisement: 'En todas Droguerías y Farmacias VENTA POR MAYOR A. SCIORELLI-2 Place des Vosges Paris'.

Text for the paper advertisement: 'PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.'

Advertisement for 'CONFITES CARPA' (TOS). It is described as a 'REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ, RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA' and contains no opium or morphine.

Advertisement for 'Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella'. It details services for the Rio de la Plata, including the 'ITALIE' line, with departure dates and agent information.

La Moda Elegante Ilustrada.

Text for the fashion advertisement: 'Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Antceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargo, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.' It also mentions a subscription price of 30 rs.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Text for the obituary notice: 'Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.'

APRENDIZ.

Text for the apprentice notice: 'Se necesita uno en la Imprenta de este diario.'

Main text of the story on page 110. It begins with 'pues de haber fastidiado á la gente, quisiera tambien estorbale un pequeño desahogo con quien era más que él; Inés que por calva que fuese una ocasion de soltar cuanto la hacia cosquillas en el almario, sabia cogerla siempre el pelo aunque no tuviera más que uno, saltó y dijo: —Dios le pague á su Eminencia la caridad que hace con estas pobres mujeres... Asi fueran lo mismo todos los demás sacerdotes; y no se verian algunos que en lugar de ayudar á los pobres atribulados, los meten más en el atolladero, por salir ellos con sus manos lavadas... Si no fuera porque... en fin más vale callar... —No, no, diga cuanto se la ofrezca: hable, hable en libertad. ¿Por qué dice eso?... —Dígame Eminentísimo Señor, por cierto Cura, que si hubiese hecho lo que Dios manda, nos habria ahorrado estos disgustos á todos... La pobre Inés no conoció que se iba metiendo en un mal paso, hasta que, apurada por las preguntas investigadoras del Cardenal, cayó en la cuenta de que si habia de contar toda la historia, tenia que desembucharla parte espinosilla que á ella le tocaba en el capitulo del matrimonio; parte que hubiera ella querido dejar ignorada de tan santo y autorizado personaje. Pero ya cogida en el garlito, y con la mira de desenredarse lo mejor posible, refirió de cómo, concertando ya el casamiento, le habia dilatado D. Abundio con pretextos especiosos, sin dejarse en el tintero el de la cuenta que, segun decia el Cura, habian de pedirle luego los superiores (Inés! Inés! esa es arma prohibida!); y de aquí saltó al atentado de D. Rodrigo, y al cómo advertidas á tiempo, habian podido escapar de sus uñas; y por último, dijo resumiendo su infiel relato: —«Pero ¿qué hemos adelantado con escapar esta vez? Nada: porque ahora nos vamos á ver otra vez en calzas prietas. Si el señor Cura hubiera declarado á tiempo lo

Main text of the story on page 111. It continues from the previous page: 'que habia, y hubiera casado al instante á estos pobres muchachos, nosotros hubiéramos escapado á la ebta callando, y nos hubiéramos ido á donde nadie hubiese pedido dar con nosotros. No, que con tanto que hoy, que mañana; hemos perdido tiempo, y de aquí ha resultado... lo que ha resultado.» —¡Oh! dijo con amagos de severidad su Eminencia: ya me informaré del señor Cura, y veremos por qué... —No, Eminentísimo señor, no por Dios, repuso Inés con cierta ansiedad; yo no lo he dicho por tanto: ya, á lo hecho, pecho, como dijo el otro, y nada se adelantaria con que su Eminencia regañase al señor Cura... El es así, como Dios lo ha hecho; y genio y figura... En esto Lucia, que debió quedar no satisfecha de la imparcialidad histórica de su madre, añadió: —Es que tambien nosotras tenemos por donde callar, Eminentísimo señor: está visto que Dios no queria que la cosa se lograse. —Pues ¿en qué has podido tú faltar, hija mia? preguntó Federico. Y como lo preguntó, no hubo más remedio sino que Lucia, á despecho de todos los guiños y señajos que por sobre el hombro le hacia su madre, refiriese la historia de la tentativa hecha en casa de Don Abundio, concluyendo con decir: —Hemos obrado mal y Dios nos ha castigado. —Pues ¡vaya! dijo entonces Federico: tomen lo que han padecido como un aviso de tan buen Padre, y confien en su misericordia; pues verdaderamente ¿quién puede esperar en ella con más confianza que quien ha expiado sus culpas y las confiesa humildemente? Dicho esto, preguntó qué se sabia del novio, y oyendo á Inés, (porque Lucia se habia quedado muda, con la vista en tierra) que estaba huído del pueblo, dió muestra de tanto asombro como pesar, y preguntó el por que. Como Inés se